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关于同意陆沧波同志辞去政协第七届舟山市
定海区委员会主席职务的决定

（2025 年2月27日区政协七届四次会议第二次全体会议通过）

同意陆沧波同志辞去政协第七届舟山市定海区委员会主席职务。

中国人民政治协商会议
第七届舟山市定海区委员会第四次会议

补选结果公告
2025年2月27日政协第七届舟山市定海区委员会第四次会议，

补选产生政协第七届舟山市定海区委员会主席1名、副主席1名，现

予公告：

主席：冯敏刚

副主席：夏元沪

中国人民政治协商会议第七

届舟山市定海区委员会第四次会

议，于 2025年 2月 25日至 27日在

定海举行。

会议期间，中共舟山市定海区

委书记侯富光，区委副书记、区长

孙丹燕等区委、区政府领导出席会

议，听取大会发言，参加联组讨

论，与委员们共商发展大计、共谋

改革良策。会议审议批准陆沧波

同志代表政协第七届舟山市定海

区委员会常务委员会所作的工作

报告，审议批准政协第七届舟山市

定海区委员会常务委员会提案工

作情况的报告，选举产生主席 1

名、副主席1名。委员们列席定海

区第十八届人民代表大会第四次

会议，听取并讨论孙丹燕区长所作

的政府工作报告，讨论区人民法院

工作报告、区人民检察院工作报告

和其他有关报告，表示赞同并提出

意见建议。委员们以饱满的政治

热情和强烈的责任意识，认真履行

职责、积极协商议政、广泛凝聚共

识，在全体与会人员的共同努力

下，圆满完成了各项议程。会议务

实高效、风清气正，是一次高举旗

帜、凝心聚力、接续奋进的大会，

充分彰显了人民政协的显著政治

优势和全过程人民民主的生机活

力。

会议认为，2024 年是中华人

民共和国和人民政协成立 75 周

年，是实现“十四五”规划目标任

务的关键一年。在以习近平同志

为核心的中共中央坚强领导下，

中共舟山市定海区委、舟山市定

海区人民政府坚决贯彻习近平总

书记重要讲话重要指示批示精

神，忠实践行“八八战略”，深入实

施三个“一号工程”和“十项重大

工程”，有力落实“985”行动，砥砺

奋斗、激情创业，经济发展取得新

成效，产业转型取得新突破，创新

开放激发新活力，城乡窗口展现

新形象，民生福祉增添新温度，治

理效能得到新提升，现代化新定

海建设取得扎实成效。政府工作

报告总结成果全面深刻、客观实

在，部署任务目标明确、举措扎

实，是一个旗帜鲜明讲政治、改革

创新谋发展、真招实策惠民生的

好报告。

会议指出，一年来，区政协及

其常委会坚持以习近平新时代中

国特色社会主义思想为指导，深入

学习贯彻习近平总书记关于加强

和改进人民政协工作的重要思想，

认真贯彻落实习近平总书记考察

浙江重要讲话精神，在中共舟山市

定海区委的坚强领导下，深入践行

全过程人民民主，充分发挥专门协

商机构作用，建言资政见质见效，

协商民主出新出彩，凝聚共识有力

有为，为全面建设现代化新定海作

出了积极贡献。

会议强调，2025 年是习近平

总书记在庆祝中国人民政治协商

会议成立75周年大会上的重要讲

话精神的全面落实之年，是“十四

五”规划收官之年，是建设大宗商

品资源配置枢纽的开局之年。区

政协及其常委会要坚持以习近平

新时代中国特色社会主义思想为

指导，全面贯彻中共二十大和二

十届二中、三中全会精神，深入贯

彻习近平总书记关于加强和改进

人民政协工作的重要思想，认真

落实习近平总书记重要讲话重要

指示批示精神，忠实践行“八八战

略”，紧扣省委“一个首要任务、三

个主攻方向、两个根本”，按照市

委“深入实施‘985 行动’、坚定不

移推进高质量发展共同富裕先

行”工作要求，聚焦区委“推动经

济高质量发展，奋力谱写全面建

设现代化新定海华彩篇章”目标

任务，坚持党的领导、统一战线、

协商民主有机结合，充分发挥专

门协商机构作用，进一步推动党

的建设、协商议政、履职为民、凝

聚共识、自身建设实现新提升，以

高质量发展人民政协协商民主推

动打造全过程人民民主实践高

地，在服务全区大局中彰显“政协

智慧”、发好“政协声音”、贡献“政

协力量”。

会议号召，区政协各参加单位

和全体政协委员、社会各界人士要

更加紧密地团结在以习近平同志

为核心的中共中央周围，在中共舟

山市定海区委的坚强领导下，大力

弘扬“六干”作风，为全面建设现

代化新定海而努力奋斗！

中国人民政治协商会议
第七届舟山市定海区委员会第四次会议决议

（2025年2月27日区政协七届四次会议第三次全体会议通过）

履职为民显担当 守正创新促发展
——区人大常委会2024年工作亮点回眸

□记者 黄婷

2024 年是人民代表大会成立

70周年，也是定海巩固发展态势、

争创更大业绩的关键一年。

回望2024年区人大常委会的

履职足迹，依法召开常委会会议

11次、主任会议15次，听取和审议

“一府一委两院”各项工作报告35

个，作出决议决定16项，组织开展

调研、视察、执法检查、督查等 50

余次，区人大工作经验做法获省领

导批示肯定6次……一项项工作，

一个个数据，无不记录着区人大常

委会履职尽责、守正创新的责任与

担当。

坚持政治统领
全力护航经济社会高质量发展

党的领导是中国特色社会主义

最本质的特征，也是坚持和完善人

民代表大会制度的根本保证。区人

大常委会始终恪守党的全面领导这

一最高政治原则，与党委同心同

向，自觉把人大工作置于全面建设

现代化新定海的大背景下考量定

位，在履职尽责中勇扛使命担当。

持续跟踪监督东海云廊和五

山水利工程建设，通过接力票决工

程及子项目为民生实事项目，依托

站点平台凝聚人大代表智慧合力、

专项调研寻策献计，全过程助力

“涝灾之源”蝶变利民共富的山海

胜境，推动实现价值转换；聚焦优

化完善马目风车营地和白泉觅林

古树园业态布局，助力建设打造东

海百里文廊2.0版，区人大常委会

主动领题调研，通过实地视察、综

合各方意见，形成高质量调研报

告，并就加强规范引领、驱动产业

融合、打造多元业态、扩大品牌影

响等方面提出意见建议，推动和美

乡村和云顶仙乡精彩出圈……

当政府的担当作为与人大的真

诚履职相“撞”，擦出了不一样的火花。

去年5月，在区人大常委会开

展的代表助力“美丽海湾建设”主题

活动中，代表们深入相关企业和项

目现场视察监督，积极建言献策，提

出整治建议140余条，支持政府实

行最严格的生态环境保护制度。这

是区人大常委会去年以有力有效监

督护航发展的履职缩影之一。

着眼发展大格局，找准履职小

切口。围绕市委“985”行动、区委

深化产业革新“145”计划，区人大

常委会在政务服务优化提升、优化

产业发展生态、水产养殖业绿色健

康发展等方面，充分发挥人大制度

优势和职能作用，积极开展专题调

研，提出了多项具有针对性的意见

建议。特别是着眼破解本地传统

名优果产业发展遇到的困难和问

题，开展全区林果业发展情况专题

调研，并提出注重对传统名优果保

护、加快谋划实施示范种植基地、

一体推进标准化果园建设等对策

建议。政府积极落实，连续几年实

施肥力提升行动，多措并举提高农

技水平，扩大销售渠道，进一步提

升定海传统名优果品质。

聚焦民生，区人大常委会高度

关注魅力港城建设，多次视察古城

微更新、蓝色海湾等工程，围绕文

保建筑修缮、古城文化带节点提

升、定海湾区滨海带功能完善等方

面提出意见建议；聚焦全国义务教

育优质均衡发展县区创建，专题调

研全区城乡义务教育共同体建设

情况，在推进保障体系、教师队伍、

优质资源共建共享等方面提出对

策建议；

代表委员多维度感受定海发展新变化

本报讯（区融媒体中心记者
通讯员 吴青 文/摄）2月 26 日晚

上和2月27日上午，出席区十八届

人大四次会议和区政协七届四次

会议的代表委员们视察了定海部

分 2024 年民生实事代表票决项

目，实地感受去年定海的可喜变

化，共话未来新发展。

代表委员们首站来到定海湾

公园竹山门段，步入公园，总面积

1.65 万平方米、亲海空间 4300 平

方米的超大空间，让代表委员们直

呼开阔。

沿着精心铺设的步行道缓缓

前行，土城墙炮台、烽火台、君子

蕊音乐喷泉等人文景观与现代设

施，恰到好处地融合在一起，无不

透露出设计者的匠心独运。一旁

还有不少市民赏海景、享受亲子时

光，一幕幕温馨的场面，引得代表

委员们纷纷驻足，拿出相机记录。

“从古到今、动静结合，一处处

细节都颇有看点，提供休闲娱乐场

所的同时，也将教育意义融入其

中。”区人大代表程姬坦言，定海

湾公园竹山门段满足了很多市民

对于休闲场所的期待，也让基层代

表们看到了定海落实民生实事项

目的速度和决心，“特别是听到市

民的评价后，相信定海湾公园竹山

门段将成为定海又一‘新地标’。”

区政协委员徐兴东站在观景

平台感慨万千，“昔日脏乱的海岸

线蜕变成全民共享的城市客厅，既

有适老化的休闲空间，又有时尚的

网红打卡点，真正实现了全龄友

好。”多位委员在现场交流时指

出，公园建设不仅重塑了城市生态

底色，更通过植入文化IP、智慧设

施等创新元素，为全域旅游发展提

供了新范式。

夜幕下的定海古城文房四宝

园流光溢彩，充满了浓浓的“烟火

气”。代表委员们从东城门出发，

沿定海东城门遗址陈列馆、文笔

峰、砚池、奎光阁等点位一路参观

调研、聆听讲解、现场交流。其

间，一行人还来到周边的业态，打

卡了槐花井年糕、状元糕等网红产

品。

“作为区政协委员，我参与过

古城‘微更新’，平常也会到这里

参观，今晚看到这样美丽的定海

古城，还是感到挺震撼的。”区政

协委员刘瑞廷说，今年区两会期

间，他提出的提案与定海古城有

关，希望未来有越来越多的游客

能来到定海古城，了解和爱上这

座古城。

去年 10月 1日，历经 3年“微

更新”的定海古城焕新归来。作为

核心的定海古城文房四宝园也于

同日正式对外开放，并火速出圈。

“相比定海古城文房四宝园开

放之初，如今这里的业态增加了许

多，人流量也非常可观。”视察的

同时，区人大代表王隆勇仔细观察

着每一个细节，从手工艺品店到特

色小吃摊，从餐饮店到国风体验

馆，各具特色的店铺，吸引着市民

游客纷至沓来。

记者还注意到，一路上，不少

代表委员还停下脚步，与市民和商

户们交流，听取他们对古城保护和

发展的意见和建议。

工农路安置项目现场，拔地而

起的高楼拔地而起，简约时尚的楼

体外观，给委员们留下了深刻印

象。“刚才小区里走了一圈，感觉

这个小区和我以往印象中的安置

小区截然不同，展现出了符合当下

潮流的设计和高质量的建设标准，

这无疑是非常值得称赞的。”区政

协委员于磊如是说。

▲
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区十八届人大四次会议
共收到建议96件

本报讯（记者 刘攀攀）记者从

2月27日上午举行的区十八届人大

四次会议议案审查委员会会议上

了解到，至本次大会议案提交截

止时间，大会共收到建议96件。

经分类统计，本次大会收到

的建议内容涉及法制监察司法、

财政经济、教科文卫与民宗侨、城

建环资、农业农村、社会建设等各

个方面，其中法制监察司法方面7

件，财政经济方面8件，教科文卫

与民宗侨方面20件、城建环资方

面 37件、农业农村方面 10件、社

会建设方面 12 件、其他方面 2

件。经议案审查委员会研究，7件

建议作为本次大会的重点建议。

区十八届人大四次会议主席团
举行第四次会议

本报讯（记者 刘攀攀）2月27

日上午，区十八届人大四次会议主

席团举行第四次会议。主席团常

务主席侯富光、孙丹燕、林剑彪、江

舟、赵华、林世军、柳跃军、齐友国、

王金康、张宣杰及主席团成员出席

会议。会议由张宣杰主持。

会议讨论提出了主席团提名

的候选人名单，并由主席团成员

进行表决通过。

区十八届人大四次会议
举行财政经济委员会会议

本报讯（记者 张旭东）2月26

日晚上，区十八届人大四次会议

举行财政经济委员会会议。区人

大常委会副主任张宣杰主持会

议。

会议结合各代表团的审议意

见，对《关于2024年舟山市定海区

国民经济和社会发展计划执行情

况和2025年国民经济和社会发展

计划草案的报告》和《关于2024年

舟山市定海区预算执行情况和

2025 年预算草案的报告》进行了

认真审查，并形成了审查报告，决

定提请2025年2月27日区十八届

人大四次会议主席团第五次会议

审议通过。

区政协七届四次会议
收到意见建议156件

本报讯（记者 张真）记者从

2 月 26 日举行的区政协七届四

次会议提案委员会会议上了解

到，至会议提案提交截止时间，

共收到提案形式提出的意见建

议 156 件。经审查，立案 154 件，

其中各民主党派、有关人民团体

等 集 体 提 案 31 件 ，占 总 数 的

20%。

经分类统计，这些意见建议

涉及经济建设方面29件、政治文

化方面 53 件、社会民生方面 61

件、生态文明方面11件。对立案

的提案，提案委员会按照对口办

理的原则，初步协商确定了承办

单位。区政协将采取多种方式跟

踪督办协办，推动提案办理协商，

促进意见建议落实。

区十八届人大四次会议主席团
举行第二次会议

本报讯（记者 刘攀攀）2 月

26日上午，区十八届人大四次会

议主席团举行第二次会议。主席

团常务主席侯富光、孙丹燕、林

剑彪、邵辉、江舟、林世军、柳跃

军、齐友国、王金康、张宣杰及主

席团成员出席会议。会议由柳跃

军主持。

会议讨论提出了关于接受齐

友国辞去区人大常委会副主任职

务的决定草案，讨论提出了本次

大会选举办法草案，讨论提出了

区政府民生实事项目代表票决办

法草案。

区十八届人大四次会议主席团
举行第三次会议

本报讯（记者 叶武杰）2月26

日下午，区十八届人大四次会议

主席团举行第三次会议。主席团

常务主席侯富光、孙丹燕、林剑

彪、江舟、赵华、林世军、柳跃军、

齐友国、王金康、张宣杰及主席团

成员出席会议。会议由王金康主

持。

会议听取了各代表团对区人

民政府三个报告、民生实事项目

报告及上会审查的部门和部分街

道预算草案审议情况的汇报，对

辞职决定草案审议情况的汇报，

对本次大会选举办法草案审议情

况的汇报，对区政府民生实事项

目代表票决办法草案审议情况的

汇报；讨论提出了区人民政府工

作报告的决议草案。


